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Год учебный стартовал 

И бодрей сентябрь стал!!! 

Рекордно высокие цифры 

(из итогов приемной кампании-2016) 

Несмотря на большую конкуренцию со стороны белорусских и зарубежных вузов наш университет привлек 
рекордное количество абитуриентов. На дневную бюджетную форму получения образования подали 
заявление 2001 человек (в прошлом году таких заявлений было 1500). Побил все рекорды и средний балл. 

М.П. Батура, ректор БГУИР, председатель приемной комиссии: «Радует, что растет не только 
количество абитуриентов, но и качество их подготовки. Цифры говорят за себя. Средний балл 
зачисленных на бюджет – 324. В прошлом году это был 301 балл. Представьте себе, 23 балла рост. Это 
серьезно». 

Среди 1210 человек, ставших студентами 1 курса дневной бюджетной формы получения образования, 73% 

имеют 300 и выше баллов. Часть абитуриентов была принята на платное обучение сверх плана и, в итоге, 
студентами стали 1834 человека. А общее количество первокурсников – 3044. 

В.М. Бондарик, заместитель ответственного секретаря приемной комиссии: «Если раньше на дневную 
платную форму получения образования большой конкурс наблюдался только на специальностях 
экономического профиля. То в этом году он был таким и на специальностях технико-технологического. 
Причем 131 человек, к сожалению, не поступил». 

Как отметили в приемной комиссии, в этом году на некоторые специальности конкурс на платное значительно 
превышал конкурс на бюджет прошлых лет. А для иностранных абитуриентов БГУИР вступительная кампания 
еще не закончилась: на дневную форму получения образования можно подать документы до 15 октября. Для 
дистанционной же, самой гибкой, ограничений по срокам нет. 

Подготовлено пресс-службой 

  

Межкультурное общение 

Невероятные впечатления наших о Поднебесной 

Под словом «наши» подразумевается группа из студентов БГУИР в составе 11 человек, которые 
стали частью 100 лучших студентов и магистрантов из 21 вуза страны, побывавших в «Летнем 
лагере белорусских студентов в Китае» с 20 по 30 июля. 

Это событие можно с уверенностью назвать самым ярким перед новым учебным годом. 

– Наши ребята открыли для себя целый новый мир, – комментирует куратор нашей группы, проректор по 
воспитательной работе Дмитрий Федорович Кузнецов. – У нас образовалась достаточно дружная 

команда. Определенно, поездка надолго сохранится в их сердцах. Они много общались между собой и легко 
находили общий язык с китайской молодежью. Уверен, новые контакты будут поддерживаться и по 
возвращении домой. 

А ярких впечатлений у наших ребят масса. 

Галина Вабищевич, студентка 3 курса ИЭФ: 

– Сначала мы приехали в Пекин. Первые двое суток шел сильный ливень. Говорят, это несвойственно для 
столицы Китая. Очень понравились экскурсии! Нам посчастливилось попасть на Великую Китайскую 
стену. Там очень здорово! Правда, по ней сложно подниматься: ступеньки очень высокие и при подъеме 
ноги сильно устают. Но это действительно того стоит. Также поразили китайские университеты: 
Хэнаньский и Дуннаньский. Это не просто учебные заведения, а целые студенческие города. Причем, со 
своим транспортом и своей валютой. 

Никита Филимонов, студент 2 курса ФКП: 

– Понравилось в Шаолинь – великолепная школа ушу! Интересно было посмотреть, как тренируют 
детей, в каких условиях они живут. Здорово, что нам удалось попробовать китайскую еду! Очень 
необычная. А какое вкусное китайское мороженое! Ради него я обязательно еще раз слетаю в Китай 
(улыбается). А вот хваленая пекинская утка не впечатлила. С ней дают настолько много лаваша, что 
блюдо чем-то напоминает шаурму. 
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Дмитрий Рацкевич, магистрант: 

– Мне больше всего понравился университет в Пекине. Там учатся самые одаренные дети со всего 
Китая. А в Найнкинском университете впечатлила лекция о феномене развития экономики в Китае. 
После 40 градусов в Найнкине, 32 в Пекине воспринимаются как прохлада. Еще интересно было узнать, 
как китайцы совершенствуют многие вещи. К примеру, глюкометр в Китае – это маленькая приставка к 
телефону. Очень поразило и то, как эти люди принимают пищу. Они сидят за большим круглым столом, 
на котором стоит крутящаяся платформа. Тарелку с едой ставят на нее, и получается, что ты как бы 
делишься обедом со всеми. Под конец на этой платформе стоит очень много блюд, а сам процесс 
принятия пищи представляет собой своего рода общение. Мы, например, обсуждали, стоит ли 
попробовать то или иное блюдо, из чего, на первый взгляд, оно состоит и так далее. С некоторыми 
ребятами из других университетов мы именно благодаря этому и познакомились. Из минусов – 
провинциалы. Они в Китае, мягко говоря, не очень культурные: курят в любом месте, мужчины ходят с 
открытой грудью по улицам… А из забавного: китайский рынок. Представляете, на ваших глазах 
продавец бросает сумку, «топчется» по ней, чтобы доказать ее прочность. С одной стороны, смешно, с 
другой, страшно (смеется). 

Оксана Машир, магистрант: 

– Самое яркое впечатление осталось от представления в парке Миллениум. Невероятное зрелище! На 
воде – 700 актеров. Зрителей около 200. И они сидят, не отрываясь, все восемь действий. Просто 
завораживающе!.. С любопытством наблюдали мы и за движением на дорогах. Это настоящий хаос. Зато 
понятно, почему иностранцам не разрешают водить машину. А китайцы тем временем наблюдали за 
нами. Там чувствуешь себя настоящей звездой. За тобой толпами ходят китайцы с фотоаппаратами. 
Просто для них иностранцы – не такое уж частое явление. Доходило до абсурда: мы делаем селфи, а в 
это время китайцы фотографируют то, как мы фотографируем себя. 

Освежить свои невероятно яркие впечатления о поездке в Китай имел возможность Дмитрий Федорович 
Кузнецом почти месяц назад, когда 24 августа в составе представителей БГУИР встречал профессора Ян 
Чжи из Хэнанского университета (г. Кайфэн), прибывшего в наш вуз с целью обсуждения перспектив 

сотрудничества в области образования и науки. А дружественные контакты между БГУИР и этим храмом 
науки как раз и были установлены во время работы Летнего лагеря. Это тоже впечатляет! 

Алина МИНАХОРЯН и Виталий БАБИЧ, пресс-служба 

  

Колонка правоведа 

  

Инна Сивохина, начальник СППС 

Цена бесплатной поездки 

В последнее время среди обучающихся существенно увеличилось число попыток бесплатно 
воспользоваться услугами транспорта либо предоставить по месту учебы подложные 
медицинские документы. 

Не только подделка медицинских справок и документов, предоставляющих право бесплатного проезда во 
всех видах городского и пригородного пассажирского транспорта, но и предоставление подложных 
документов относится к уголовным преступлениям, что отражено в Уголовном кодексе (УК) Республики 

Беларусь, в части 1 статьи 380. Предусмотрена ответственность в виде штрафа (до 50 базовых величин) и 
общественных работ, или исправительных работ на срок до 2 лет (несовершеннолетнему – до 1 года), или 
ареста, или ограничения свободы на срок до 2 лет. 

Если преступление совершено повторно либо группой лиц по предварительному сговору, может быть 
назначено наказание до 3 лет лишения свободы. Уголовная ответственность за совершение преступления, 
предусмотренного ст.380 УК РБ наступает с 16 лет. За пособничество в подделке официального документа, в 
целях его использования другим лицом, также предусмотрено наказание в виде штрафа в размере до 50 
базовых величин. 

Понимают ли молодые люди последствия своих действий, когда находят, изготавливают или 
приобретают на просторах сети Интернет поддельные документы и используют их? Стоит задуматься 

о последствиях, ведь санкции по данной статье и жизненная перспектива не будут радужными, так как 
осуждение лица за совершенное им преступление создает правовое состояние судимости. 

Судимость сама по себе (даже погашенная или снятая в установленном законом порядке) влечет за собой 

ряд негативных последствий. Например, является основанием для отказа в приеме на работу для отдельных 
категорий работников, в частности, на государственную службу (подп. 1.10-1 ст. 33 Закона Республики 
Беларусь «О государственной службе в Республике Беларусь»). Затруднительные ситуации могут возникнуть 
и в повседневной жизни. Отдельные посольства могут отказать вам в получении шенгенской или 
национальной визы, даже если судимость на момент подачи документов уже будет погашена. 
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Так есть ли цена у бесплатной поездки? Ответ очевиден – да. К тому же, она очень высока, ведь связана не 
только с финансовыми потерями, но и с испорченной репутацией. 

Задумайтесь о своей судьбе прежде, чем сделать неверный шаг! 

  

СпортКультУра 

Полумарафону – полный вперед! 

– Ой! Куда бегут все эти люди?.. Почему их так много?.. 

– Так ведь это полумарафон. Ко Дню города, наверное. 

– Точно… 

В то сентябрьское утро 4 сентября среди бегущих была и команда БГУИР. Проверили себя на выносливость 
проректоры Елена Живицкая иДмитрий Кузнецов, заместители декана Ева Кукар (ФКСиС), Екатерина 
Соколовская (ИЭФ) и Алексей Трофимович (ФИТУ), заведующие кафедрами Владимир 
Пархименко (экономики) и Дмитрий Самаль (ЭВМ), ассистенты кафедр Татьяна Печень (СТК) и Никита 
Дубко(ПОИТ), инженер пресс-службы Ксения Григорьева. Всего – 80 работников и более 500 студентов 

нашего вуза. 

Никита Дубко участвовал в таком действе впервые. Не все оценивает на «десять»: 

 – Бежал 5,5 км.  Мотивировал меня на участие ассистент кафедры информатики Максим Михневич. Еще 
было важно для самого себя доказать, что смогу. Ожидания оправданы частично. Да, масштабное 
мероприятие, хорошие раздаточные пакеты, возможность пробежаться по проспекту Независимости –
 это здорово. Бодрое настроение и атмосфера спортивного праздника. Но грустно было смотреть на 
участников, которые тут только для нужного количества. Некоторые из них шли пешком, задерживая на 
старте тех, кто действительно хотел пробежать достойно. Люди, одолевшие 21 км, остались без 
бутылки воды на финише, потому что не хватило. В общем, мероприятию есть, куда расти. Самые яркие 
моменты – старт и финиш. Незабываемые эмоции, когда вокруг тысячи людей, все бегут и получают от 
этого кайф. Финиш: сил ускоряться у непрофессионального бегуна, как я, уже не остается, но на втором 
дыхании пытаешься урвать секунды, обогнать хоть кого-то. А после – осознание: да, смог, добежал! 
Совет: осознанно подходить к подготовке. 5,5 км для тех, кто последний раз бегал в школе не больше 
двушки – испытание для организма. Можно навредить сердцу, позвоночнику, коленям. Поэтому 
готовиться – обязательно. Участие в полумарафоне того стоит. 

Татьяна Печень – опытный бегун с международным стажем. Этот полумарафон для нее уже четвертый. 
Оценку ему дает только высокую: 

– После Минского полумарафрна-2015 у меня не было и в мыслях дальше увлекаться бегом на длинные 
дистанции. Но жизнь непредсказуемая!.. Удивительно было вновь пробежать в Минске дистанцию в 21 км. 
С одной стороны, это несложно: трасса известная, вокруг любимые проспекты и улицы, рядом бегут 
знакомые люди, а с другой стороны, ответственность перед самим собой – пробежать достойно и по 
возможности улучшить свой результат. Последнее, к сожалению, мне не удалось осуществить. После 15 
км начал левый кроссовок натирать. Боль была терпимая, но я всѐ-таки осторожничала на последних 
километрах и не ускорялась, а бежала в спокойном размеренном темпе. В отличие от зарубежных 
полумарафонцев наши сконцентрированы на результате: кто-то бежит с треккером и следит за 
темпом, а кто-то погружен в медиатеку плейера, музыкальное сопровождение которого помогает легко 
преодолевать каждый километр. Обогнали меня после 6 км знакомые из нашего университета. Они то ли 
меня не узнали или просто-напросто не заметили, т.к. дружно чем-то разговаривали. Приятно удивили 
участники почетного возраста, которые бежали рядом. Восхищаюсь людьми, возраст для которых ничего 
не значит! Неудобно было даже как-то обгонять, но ближе к финишу я все-таки это сделала. За 
финишной чертой в этот раз меня ждал мой брат Михаил, он финишировал гораздо раньше… 
Замечательный спортивный праздник! Для меня он уже стал даже семейным. Может быть, в следующем 
году и другие мои родные и близкие люди присоединятся!? Здорово, что в Минске проводится 
полумарафон! Спорт – это то, что действительно нас объединяет и делает сильнее. Присоединяйтесь! 
До встречи в следующем году на старте Минского полумарафона-2017! 

Присоединяемся! Но пока только к этим пожеланием. Удачного всем старта и финиша в каждом прожитом 
дне! 

Подготовил Виталий БАБИЧ, пресс-служба 

  

Слово первокурснику                                                 Как оценивает молодое пополнение БГУИР начало 
учебы в университете? 

Первый раз в первый вуз 
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31 августа был не только последним днем лета, но и первым шагом во взрослую жизнь. В тот день на 
празднике «Посвящение в студенты БГУИР» первокурсники влились в наше университетское 
сообщество. В актовом зале университета именно ФКСиСовцы по традиции первыми произнесли клятву 
студента… 

И вот уже на исходе первые недели первого семестра. 

Алексей Майрин (гр. 650505): «Впечатлило представление структуры университета и концертные 
номера, которые исполняли студенты. Проректор (Б.В. Никульшин – прим. ред.) очень приятный человек, 
как мне показалось. Сказал всю правду о том, как будет сложно, что надо мобилизоваться как можно 
скорее». 

Выступил также декан ФКСиС В.А. Прытков. А позже уже в 4 корпусе он ответил на вопросы и рассказал о 
факультете. 

Артем Капитоненко (гр. 650701): «Валерий Александрович сказал, что нам всем очень повезло, потому что 
мы поступили в самый лучший вуз страны. Говорил, что учиться будет сложно, что мы станем по 
окончанию университета специалистами высшего класса. Пожелал всем нам получить дипломы с 
отличием. В общем, произвел хорошее впечатление». 

О преимуществах специальности ИиТП первокурсникам рассказала заведующий кафедрой информатики Н.А. 
Волорова. После торжественной части ребята разошлись по аудиториям, где познакомились со своими 
кураторами и друг с другом. Затем новичков поджидали студенты старших курсов, которые по традиции 
рассказали, какой подход к какому преподавателю нужен, как подготовить себя к первой сессии и о прочих 
«плюшках». 

Анастасия Бордак (гр. 650502): «Много всего важного говорили о требованиях преподавателей к своим 
предметам. Рассказали о самих предметах, чтобы мы знали, с чем столкнемся в учебном году». 

Екатерина Лосс (гр. 653502): «Рассказывали о преподавателях, какие у кого есть «фишки», где можно 

покушать, на какую секцию по физкультуре лучше записаться. На самом деле, очень много полезного. 
Некоторые даже записывали». 

Как известно, второго мнения о первом впечатлении нет. Пока первокурсники только осваиваются в альма-
матер, но уже могут рассказать о некоторых предметах и преподавателях. 

Анастасия Бордак (гр. 650502): «Первые учебные дни показались достаточно интересными. На лекции по 
математике Олег Федорович Борисенко доступно излагал материал, объясняя по просьбе студентов 
некоторые элементы по несколько раз. С первого практического занятия по физике началась работа с 
интегралами. Елена Васильевна Андрос объясняла буквально на пальцах, что это такое и как, 
собственно, использовать. Сложность была в том, что в один день был абсолютно новый материал по 
физике и математике. Как следствие, было очень тяжело переключиться с одного предмета на другой. 
Дело в том, что в школе в первые дни есть повторение изученного ранее, а в университете такого нет. 
Все преподаватели приходят, дают краткий инструктаж по их предмету (используемая литература, 
требования и т.п.) и начинают излагать совершенно новые темы. Немного непривычным было то, что 
история преподается на белорусском языке. На английском Наталья Ивановна Дубовец провела с каждым 
из подгруппы мини-диалог для определения уровня владения языком и дала тест по грамматике». 

Мария Бурштын (гр. 650501): «Первые учебные дни несложные, пока были только лекции. Больше всего 
напрягла история: преподаватель всю лекцию обсуждал организационные вопросы. А очень понравились 
«Основы алгоритмизации и программирования», которые ведет Юрий Александрович Луцик. С группой, 
правда, пока не сильно познакомилась. Но думаю, что все впереди». 

Екатерина Лосс (гр. 653502): «Первые дни мне понравились. На лекциях я пишу аккуратные конспекты в 
красивых тетрадях и выделяю все разным цветом. Но мой знакомый старшекурсник называет это 
«синдромом первого месяца» и говорит, что очень редко так и остается до конца учебы… Больше всего 
из занятий мне запомнились философия и математика. Философия, для меня в новинку. На протяжении 
всего практического занятия поразительным было то, с каким спокойным лицом преподаватель Мария 
Робертовна Дисько-Шуман слушала рассуждения моих одногруппников, отвечала на их вопросы и даже 
продолжила беседу на перерыве. Для меня это в новинку: рассуждать на абстрактные темы и задавать 
себе философские вопросы. А вот математика запомнилась больше именно благодаря преподавателю – 
Владимиру Николаевичу Теслюку. Второкурсники больше всего рассказывали нам именно о нем. Несмотря 
на сложность предмета, атмосфера была очень забавная, вся пара была полна шуток, интересных 
фраз… Про группу: понемногу знакомимся, общаемся. До поступления в БГУИР я училась в Лицее БГУ, и 
там в начале года для 10-классников проводилась туристическая тропа, а затем – конкурс визиток. 
Возможно, не хватает подобных сплочающих мероприятий. Но думаю, мы справимся». 

Конечно, справитесь! А мы, второкурсники, поможем. А пока желаем вам удачи! И говорим: «В добрый путь!». 

  

С первокурсниками общалась Александра ПОПКОВА, 

студентка 2 курса ФКСиС 
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Юбиляр 

Оценивая сделанное 

Он не очень любит воспитывать и учить, но всю жизнь этим 
занимается. 

В прошедшем месяце, 10 августа, когда вступительная кампания в наш университет вышла на финишную 
прямую, исполнилось 65 лет человеку, который имеет прямое отношение к работе приемной комиссии. И это 
лишь одно из направлений деятельности, которые он курирует. К своей должности он относится так: «Когда 
работаешь, твое место ко многому тебя обязывает. Как тут схалтуришь?». 

Итак, речь пойдет о проректоре по учебной работе и информатизации Борисе Викторовиче Никульшине. 

Как все началось? 

В 1974 году, в год 10-летия МРТИ, Борис Никульшин закончил факультет автоматики и вычислительной 
техники (ФАВТ) по специальности «Автоматизированные системы управления». Учился достойно, но о 
преподавательской деятельности не задумывался. Мало того, распределился в Советскую армию офицером. 
Доцент кафедры ИТАС Сергей Степанович Смородинский, у которого выпускник писал дипломный проект, 
предложил ему после службы в армии работу ассистентом на кафедре. 

– Тогда распределиться в университет было сверхинтересным предложением, – вспоминает Борис 
Викторович. – В то время выпускники МРТИ стремились получить распределение на завод им. Ленина, на 
«Интеграл», НИССА, МПОВТ. А в институте остаться – это была вообще мечта… Служил в 
Прибалтийском военном округе, в Латвии, был командиром радиорелейного взвода. В армии понравилось. 
Чуть не остался». 

Да, МРТИ ждал своего выпускника. После демобилизации Борис Никульшин был принят стажером-
преподавателем на кафедру АСУ. 

Работа на результат 

Эта первая ступенька преподавательской деятельности постепенно привела к административной работе: 
ассистент, доцент, заместитель декана ФИТУ (тогда деканом этого факультета был Михаил Павлович 
Батура), декан ФКСиС (в течении 10 лет), а с 2008 года – проректор. И это продвижение по карьерной 
лестнице стало результатом такого отношения нашего героя к своему труду: 

– В работе должна быть цель. Причем хорошая, конечно. Будет цель, будет голова на плечах –
 спланируешь процесс интуитивно. 

А вот и примеры этого простого, но делового подхода за время работы Б.В. Никульшина деканом ФКСиС. По 
инициативе Бориса Викторовича на факультете была внедрена рейтинговая система (по аналогии с ФИТУ). 

– Очень помогли на тот момент заведующие кафедрами, уважаемые люди: Рауф Хосровович Садыхов, 
Вячеслав Николаевич Ярмолик, Леонид Иванович Минченко. 

Плюс вышла на высокий уровень общественная жизнь самого продвинутого по программированию 
факультета, где не было даже студсовета. Актив был найден и сплочен. 

– Потом мне студсовет ФКСиС во многом помогал. Всегда мог опереться на корректность, 
сообразительность, ответственность этих ребят. 

Затем пришло время для инноваций в профориентации. ФКСиС стал первопроходцем по налаживанию 
работы с бизнес-партнерами. 

– Когда в 2008 году я уходил с факультета, у нас уже было 9 совместных лабораторий. Более того, на 
ФКСиС первыми начали переходить от таких лабораторий к учебно-образовательным центрам для 
подготовки и сертификации студентов по учебным программам мировых лидеров IT-отрасли: Cisco, 
National Instruments, SAP, IBM. 

Много полезного для своей альма-матер было сделано и Никульшиным-проректором. Например, внедрена 
автоматизированная система зачисления. 

– Это самый интересный проект, который борется за свое существование. К сожалению, многие 
ректоры не ощущают всех преимуществ, которые дает новая система. Я считаю, что она – прорыв, 
причем для всей республики. 

Борис Викторович уверен: с этой системой процесс поступления в любой вуз станет по-настоящему 
комфортным для всех заинтересованных сторон. Само министерство образования станет другим: откроются 
новые возможности. 
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Пусть этот и другие проекты под руководством нашего юбиляра будут успешно реализованы! 
Пусть ставятся новые цели, а время, работа в сплоченной команде и опыт приближают самые 
желанные итоги! 

  

Подготовил Виталий БАБИЧ, пресс-служба. 

Использованы материалы портала fksis.bsuir.by, 

  

  

Профилактика беспечности                 Следующая тема актуальна, прежде всего, для первокурсников, 
заселившихся в общежитие 

Чтобы «красный петух» не клюнул 

Быстротечная жизнь современного человека требует ежедневного напоминания о пожарной 
безопасности жилища. Не только наши квартиры, но и комнаты общежития насыщены множеством 
электрических приборов. Небрежность в обращении с ними чаще всего является причиной появления 
«красного петуха». 

Трудно представить жизнь без телевизора, компьютера, сотового телефона и т.п. Эти электроприборы в 
потребляют небольшое количество электроэнергии, и поэтому большинством граждан не считаются 
пожароопасными. Тем не менее, статистика огненных ЧП говорит об обратном. Например, в общежитии №3 
БГЭУ по ул. Ванеева в Минске произошел пожар в жилой комнате на 3 этаже 9-этажного здания. 
Огонь повредил постельные принадлежности, мебель. Причина – короткое замыкание 
электропроводки зарядного устройства телефона. 

Из всего многообразия электрических приборов на первый взгляд трудно выделить более пожароопасные. 
Однако исследования российских ученых привели к неутешительному выводу: практически любой телевизор 
имеет высокую энергоемкость из-за использования полимерных горючих материалов. Может произойти их 
нагрев до температуры воспламенения в случае возникновения аварийного режима работы в электрической 
сети. В закрытой комнате площадью до 15 кв. метров в месте возгорания телевизора образуется 
температура нагрева, превышающая температуру воспламенения древесины или 
синтетического материала, а выделяемая при этом токсичная концентрация продуктов горения 
через 7-10 минут становится опасной для жизни. 

Пожарная опасность мобильного телефона также связана с подключением его к электрической сети 220В и с 
достаточным количеством в нем сгораемых веществ и материалов (пластмассовых корпусов, прорезиненных 
кнопок и т.п.). Возгорание телефона может произойти при зарядке, так как его корпус и корпус зарядного 
устройства (сделаны из полимерных материалов) чрезмерно нагреваются. К тому же процесс зарядки длится 
немало времени (2-3 часа), а эпицентром пожара становится место локального контакта телефона с 
поверхностью: не осуществляется отвод теплоты, температура повышается. Большим минусом с точки 
зрения пожарной безопасности является то, что даже при возникновении загорания телефон еще 
некоторое время остается подключенным к электрической сети и продолжает нагревать место 
локального контакта с горючим материалом. 

Компьютер также представляет пожарную опасность, ведь он имеет контакт с горючими поверхностями 
(например, столешницей компьютерного стола, предметами мягкой мебели). Наиболее пожароопасным 
элементом в этом приборе следует считать блок питания. Он может сильно перегреться из-за сбоев в 
компьютере или по причине аварийного режима работы в электрической сети. Особую опасность 
представляет компьютер, размещенный вблизи мягкой мебели. При ее загорании образуется большое 
количество веществ, ядовитых для организма человека. Например, при горении 1 кг. поролона, широко 
используемого в производстве мебели, выделяется 4,5 г. цианистого водорода, что 
десятикратно превышает смертельную дозу для человека. 

Помните об этом всегда и везде! 

  

Татьяна Быченок, специалист ГПиВО 

Советского РОЧС 
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